

Monsieur Fernand Etgen  
Président de la Chambre des Députés  
Luxembourg

Luxembourg, le 15 octobre 2021

Monsieur le Président,

Conformément à l'article 80 de notre règlement interne, nous vous prions de bien vouloir transmettre la question parlementaire suivante à Madame la Ministre de la Santé et à Monsieur le Ministre d'État.

La vaccination est certes le moyen le plus efficace de prévenir les maladies infectieuses et la stratégie de vaccination Covid-19 du Luxembourg soutient l'accès à des vaccins sûrs et efficace. Or, force est de constater que ces dernières semaines le taux de vaccination générale de la population stagne, faisant ainsi retarder l'atteinte du seuil de l'immunité collective fixé généralement « entre 80 et 85% ».

Dans ce contexte, nous aimerions poser les questions suivantes à Madame la Ministre de la Santé et à Monsieur le Ministre d'État :

- Quel est le budget déboursé par le gouvernement pour la campagne de vaccination depuis 2020 ? Existe-t-il un répertoire de toutes les initiatives prises par le gouvernement dans le cadre de la campagne de vaccination ?
- Combien de conférences de presse le gouvernement a-t-il organisé depuis décembre 2020 pour informer sur les vaccins ainsi que sur la campagne de vaccination, voire pour sensibiliser et inviter la population à se faire vacciner ?
- Dans le cadre de la campagne de vaccination, combien de publications sur les réseaux sociaux ont été réalisées par le gouvernement afin de sensibiliser la population ?
- Depuis début août 2021, les vaccinations sont aussi offertes dans les cabinets médicaux des médecins-généralistes et médecins-pédiatres. À ce jour, combien de médecins participent à la campagne de vaccination ? Combien de personnes ont été vaccinées dans un cabinet de médecin-généraliste ?

- Est-ce que le « Impf-bus » a rencontré un succès et à combien d'endroits différents s'est-il rendu depuis son lancement ? Combien de personnes ont profité jusqu'ici de cette offre pour se faire vacciner ?
- Vers quelles autres instances les gens peuvent-ils s'adresser s'ils ont encore des questions, voire hésitations, au sujet de la vaccination ?
- Comment le gouvernement entend-il redynamiser la campagne de vaccination ?

Veillez croire, Monsieur le président, en l'assurance de notre profond respect.



Yves Cruchten  
Député



Mars Di Bartolomeo  
Député



**Äntwert vun der Gesondheetsministesch an dem Staatsminister op d'parlamentaresch Fro n°5106 vum 15. Oktober 2021 vum honorablen Député Mars Di Bartolomeo an dem honorablen Député Yves Cruchten.**

1) Quel est le budget déboursé par le gouvernement pour la campagne de vaccination depuis 2020 ? Existe-t-il un répertoire de toutes les initiatives prises par le gouvernement dans le cadre de la campagne de vaccination ?

Les dépenses relatives à la campagne de vaccination ont été imputées en partie au budget de crise du Haut-commissariat à la protection nationale ainsi qu'au budget de la Direction de la Santé.

Ainsi, depuis 2020 et jusqu'à ce jour, quelque 14 millions d'euros ont été imputés sur les deux budgets en question pour financer d'un côté la mise en place et la gestion de la helpline vaccination avec environ 11,2 millions d'euros et d'un autre côté les différentes campagnes publicitaires tout support confondu, les « newsletters », les « lunchtalks », le matériel d'information/didactique envoyé à la population et celui mis à disposition dans les centres de vaccination ainsi que l'impression et l'envoi des invitations.

2) Combien de conférences de presse le gouvernement a-t-il organisé depuis décembre 2020 pour informer sur les vaccins ainsi que sur la campagne de vaccination, voire pour sensibiliser et inviter la population à se faire vacciner ?

Depuis décembre 2020, la Ministre de la Santé a tenu 15 conférences de presse portant sur la situation sanitaire liées à la COVID-19, y compris la vaccination; s'y ajoutent 15 briefings presse qui se sont tenus ensemble avec le Premier ministre ou un autre membre du gouvernement (Messieurs les ministres des Sports, de l'Education nationale de l'Enfance et de la Jeunesse de la Fonction publique) en fonction des sujets d'actualité.

La presse a été invitée 7 fois afin de couvrir les différentes phases de vaccination (dans les hôpitaux, les maisons de soins, les centres de vaccination).

63 communiqués de presse ont été rédigés portant plus spécifiquement sur la vaccination; s'y ajoutent les communiqués hebdomadaires, faisant le point sur la situation vaccinale.

3) Dans le cadre de la campagne de vaccination, combien de publications sur les réseaux sociaux ont été réalisées par le gouvernement afin de sensibiliser la population ?

Dans le cadre de la campagne de vaccination du Gouvernement, on recense 249 posts publiés par le ministère de la Santé sur les médias sociaux pour sensibiliser la population.

Il s'agissait de 181 static posts et motion designs, 27 vidéos et 17 podcasts.

En outre, 24 newsletters sur la vaccination ont été publiées, qui ont notamment fourni des informations encore plus détaillées sur des sujets liés à la vaccination.



4) Depuis début août 2021, les vaccinations sont aussi offertes dans les cabinets médicaux des médecins-généralistes et médecins-pédiatres. À ce jour, combien de médecins participent à la campagne de vaccination ? Combien de personnes ont été vaccinées dans un cabinet de médecin-généraliste?

Il y a actuellement 295 médecins qui se sont engagés pour la vaccination dans leur cabinet médical. En date du 9 novembre 2021, 14.810 personnes ont été vaccinées dans un cabinet médical.

5) Est-ce que le « Impf-bus » a rencontré un succès et à combien d'endroits différents s'est-il rendu depuis son lancement? Combien de personnes ont profité jusqu'ici de cette offre pour se faire vacciner?

L'initiative Impfbus a été un succès dans le sens où elle a permis d'offrir l'opportunité de se faire vacciner de manière plus spontanée que cela a pu être le cas dans un centre de vaccination ou dans un cabinet médical, bien que les centres de vaccination aient été accessible sans rendez-vous depuis mi-août. D'août à octobre, l'Impfbus s'est rendu à 93 endroits différents (5 hôpitaux, 35 structures d'hébergement pour personnes âgées, 53 autres endroits) et un total de 4.428 personnes ont bénéficié d'une vaccination dans le cadre de l'Impfbus.

6) Vers quelles autres instances les gens peuvent-ils s'adresser s'ils ont encore des questions, voire hésitations, au sujet de la vaccination?

Le médecin référent reste le premier interlocuteur auquel une personne qui aurait encore des questions quant à la vaccination peut s'adresser. Par ailleurs, le citoyen dispose de différents moyens pour s'adresser au ministère de la Santé, respectivement à la Direction de la Santé en cas de question, soit via l'adresse mail corona-réponse@ms.etat.lu, la helpline vaccination ou encore les Facebook Live qui sont organisés de manière hebdomadaire.

7) Comment le gouvernement entend-il redynamiser la campagne de vaccination?

La campagne de vaccination constitue un outil de sensibilisation continue qui s'adapte au fur et à mesure de l'actualité ainsi qu'aux nouveaux questionnements qui peuvent émerger de part des professionnels de santé et des citoyens afin de faire face au mieux aux besoins d'un chacun en matière d'information.

Pour redynamiser la campagne de vaccination, les « Facebook Lives » organisés par la Direction de la santé ont été repris en octobre, auxquels se sont joints notamment des experts externes. Des actions d'information et de sensibilisation sont en cours de préparation avec des acteurs issus du milieu de la santé, les partenaires sociaux ainsi qu'avec des entreprises luxembourgeoises. Le programme « ambassadeurs de la vaccination » sera par ailleurs relancé sous peu. En outre, des campagnes d'information visuelles (imprimées et en ligne) sensibilisent intensivement le public depuis plusieurs semaines déjà.

Luxembourg, le 16 novembre 2021

La Ministre de la Santé

(s.) Paulette Lenert